

LA PRODUCCIÓN DE 12 DEPARTAMENTOS AUMENTÓ POR ENCIMA DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 2022

En el primer trimestre de 2022, el comportamiento de la actividad económica de doce departamentos registró desenvolvimientos favorables, superiores a la economía nacional, que creció en 3,8%. Entre ellos, destacaron Ica (10,5%), Arequipa (8,2%), Cajamarca (5,8%) y Pasco (5,7%), debido a las actividades de minería, construcción, manufactura y transporte; igualmente, Loreto (9,7%) y Cusco (5,1%), impulsados por los subsectores hidrocarburos, transporte, comercio y agropecuario; asimismo, Tumbes (8,5%), Ucayali (5,3%), Lambayeque (5,0%), Huánuco (4,3%), Puno (4,0%) y Lima (3,9%), por incidencia de los sectores agropecuario, comercio y transporte.

Así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico *Indicador de la Actividad Productiva Departamental*. También, reportaron comportamientos positivos, Junín (3,6%), Madre de Dios (3,4%), San Martín (2,2%), Apurímac (2,1%), La Libertad (1,7%), Amazonas (1,2%), Áncash (1,0%), Ayacucho (0,9%) y Tacna (0,6%). En conjunto estos departamentos contribuyeron con el 93,8% del total nacional. No obstante, disminuyó en Moquegua (-10,6%), Huancavelica (-2,4%) y Piura (-1,7%).

En 10,5% se expandió la economía de Ica por la actividad minera

Durante el trimestre de estudio, la producción del departamento de **Ica** aumentó en 10,5% y sumó seis trimestres de comportamiento positivo, impulsado por el avance de la **actividad minera**, que registró mayor extracción de cobre en la empresa Shouxin Perú y plata en Nexa Resources Perú, sumado a la contribución de la empresa Marcobre con el proyecto Mina Justa, que inició operaciones en julio de 2021; también creció la producción de oro en la empresa Vista Gold y plomo en Nexa Resources Perú; sin embargo, disminuyó la extracción de zinc y hierro. El buen desempeño del **sector Construcción** se explicó por la mayor inversión de los Gobiernos Locales, como los trabajos en el complejo multideportivo del sector Amaprovi, distrito y provincia de Nasca, y obras relacionadas con la infraestructura de transporte; y el Gobierno Nacional, con la rehabilitación y mejoramiento de la carretera Ica-Los Molinos-Tambillos. Asimismo, en el **sector Transporte** crecieron los servicios de transporte terrestre de pasajeros y carga, incentivados por la guía "Ruta Segura Ica" que promociona los atractivos turísticos (Paracas y Laguna de Huacachina).

La actividad productiva de Loreto se incrementó en 9,7% influenciado por el subsector hidrocarburos

La economía del departamento de **Loreto** en el primer trimestre de 2022 se elevó en 9,7% y acumuló cuatro trimestres de crecimiento consecutivo, determinada por el **subsector hidrocarburos**, debido a la elevada explotación de petróleo crudo en la empresa PetroTal (lote 95) en el pozo 10H, coadyuvado por el aporte de la producción de los pozos 9H y 8H, que se perforaron en el segundo semestre de 2021; además, por el nivel obtenido por la empresa Perenco en el lote 67. El crecimiento del **sector Transporte** se reflejó en el dinamismo del transporte aéreo de pasajeros en el Aeropuerto Internacional Coronel FAP Francisco Secada Vignetta (Iquitos), ante la creciente demanda de vuelos; el transporte fluvial; el transporte terrestre de carga y pasajeros por la movilización de personas con motivo de la celebración del Aniversario de Iquitos por sus 158 años de Fundación como Puerto Fluvial, asociado al avance de la vacunación contra el COVID-19; y el transporte por tubería. En tanto, el resultado favorable del **sector Agropecuario** se sustentó en la mayor producción de plátano, yuca, maíz amarillo duro, arroz cáscara y piña; así como, de ave.

La actividad minera incidió en el aumento del nivel productivo de Arequipa

En el primer trimestre del presente año, la producción del departamento de **Arequipa** se incrementó en 8,2% y mostró cinco trimestres de crecimiento continuo, explicado por la **actividad minera**, que reportó mayor extracción de cobre y molibdeno en la Sociedad Minera Cerro Verde; plata en la Compañía de Minas Buenaventura, Minera Bateas y Minera Veta Dorada; seguido de oro, plomo y zinc. El **sector Construcción** estuvo impulsado por la inversión de los Gobiernos Locales en obras de infraestructura de transporte, es el caso de la construcción de la carretera Ayo-Andamayo en los distritos de Aplao y Ayo, provincia de Castilla que reducirá el tiempo de viaje. Y el desempeño positivo del **sector Manufactura** se sustentó en la industria de metales preciosos y metales no ferrosos (cobre) y la fabricación de otros productos minerales no metálicos (cemento).

En 5,8% se elevó la actividad productiva de Cajamarca incentivada por el sector Construcción

La economía del departamento de **Cajamarca** en el primer trimestre de 2022 aumentó en 5,8% registrándose un crecimiento por cinco trimestres consecutivos, influenciada por el **sector Construcción** ante el avance físico de obras del Gobierno Regional con la construcción del Hospital II-1 de San Ignacio y el Hospital II-2 de Jaén, aunado a los trabajos de infraestructura educativa, transporte y saneamiento. La expansión del **sector Transporte** se sustentó en el servicio del transporte terrestre de pasajeros, debido al dinamismo del turismo interno; el transporte de carga por carretera, asociado a la reactivación económica; y el transporte aéreo de pasajeros, por el mayor número de vuelos en los aeropuertos Mayor General FAP Armando Revoredo Iglesias y Jaén. Igualmente, se incrementó la **actividad minera** impulsada por la alta extracción de cobre en la minera Gold Fields La Cima y oro en las empresas Gold Fields La Cima, Shahuindo, Minera Yanacocha y Minera La Zanja.

El subsector hidrocarburos influyó en el desempeño positivo de Cusco en 5,1%

Durante el primer trimestre de 2022, el nivel productivo del departamento de **Cusco** se incrementó en 5,1%, manteniendo su ritmo de crecimiento por segundo trimestre continuo, determinado por el **subsector hidrocarburos** debido a la mayor explotación de gas natural en las empresas Pluspetrol Perú (lotes 56 y 88) y Repsol (lote 57), asociado a la creciente demanda para la generación termoeléctrica en el mercado nacional; y líquidos de gas natural en los lotes 88 y 57. El **sector Transporte** estuvo incentivado por los servicios de transporte por tuberías de gas natural; el transporte aéreo de pasajeros ante la reactivación del turismo, sumado a las promociones de reserva de vuelos con anticipación y vacaciones familiares; el transporte por ferrocarril; y el transporte de pasajeros y carga por vía terrestre. Asimismo, el resultado favorable del **sector Construcción** se reflejó en la inversión de los Gobiernos Locales en obras relacionadas al mejoramiento y ampliación de la Institución Educativa "Las Américas" del distrito de Capacmarca en la provincia de Chumbivilcas e infraestructura en los centros de salud Incahuasi y Pucyura en la provincia de La Convención.

En 3,9% creció la actividad productiva de Lima por el dinamismo del sector Comercio

La economía del departamento de **Lima** en el trimestre de análisis aumentó en 3,9% y acumuló un resultado favorable por cinco trimestres continuos, impulsada por el **sector Comercio**, destacando las ventas al por mayor de otros enseres domésticos, como electrodomésticos, productos farmacéuticos, suplementos alimenticios, cosméticos y artículos de aseo personal; y las ventas al por mayor de productos textiles, prendas de vestir y calzado, ante la mayor distribución de prendas textiles en los centros y tiendas comerciales. En el **sector Transporte** incidió el servicio de transporte aéreo de pasajeros y carga, por el significativo número de vuelos; así como el transporte terrestre de pasajeros y carga, debido a la movilización de personas por el retorno gradual al trabajo presencial y la gran afluencia a las tiendas comerciales y centros de esparcimiento. Del mismo modo, en el **sector Manufactura** se incrementaron las industrias relacionadas a la fabricación de cemento y al procesamiento y conservación de carnes (ave y porcino).

Menor actividad minera repercutió en la economía de Moquegua registrando la tasa más negativa de 10,6%

En el primer trimestre de 2022, la producción del departamento de Moquegua disminuyó en 10,6%, observándose un desenvolvimiento negativo por dos trimestres continuos, influenciada por la reducción de la **actividad minera**, reflejada en los bajos volúmenes de extracción de cobre y molibdeno en Southern Perú Copper Corporation, como consecuencia de la paralización de operaciones en la mina Cuajone, iniciada el 28 de febrero de 2022, debido al bloqueo de la vía férrea que obstaculizó el transporte de mineral y abastecimiento de materiales, además de la interrupción del suministro de agua a los hogares y al campamento minero; similar comportamiento mostró la extracción de plata y oro. La caída del **sector Construcción** se explicó por la menor inversión del Gobierno Nacional en los trabajos en la red vial departamental Moquegua-Arequipa y del Gobierno Regional en las obras de infraestructura educativa. Asimismo, se contrajo el **sector Pesca** determinado por la disminución de la captura de anchoveta en el puerto de Pacocha; y el desembarque de recursos para enlatado, principalmente en el puerto de Ilo.

Agradecemos su publicación

Oficina Técnica de Difusión

www.inei.gob.pe

Av. Gral. Garzón 658 Jesús María / Lima-Perú

203 2640 / 652 0000

infoinei@inei.gob.pe

